

Communiqué de presse
30 août 2022

Bienvenue aux 745 nouveaux étudiants !

**Mobilité douce et prévention routière,
journée « Voir la vie et faire du sport autrement »,
lutte contre les violences sexistes et sexuelles :
des ateliers de sensibilisation pour une intégration réussie à
l'Université de technologie de Troyes**

Les jeunes bacheliers admis à l'Université de technologie de Troyes (UTT) ont intégré l'école le lundi 29 août 2022, les étudiants admis en cursus ingénieur le mardi 30 août 2022 et les étudiants admis en Master le mercredi 31 août 2022. Afin de faciliter l'intégration des nouveaux étudiants au sein du campus et dans la ville de Troyes, l'équipe intégration du Bureau des étudiants (BDE) propose de nombreuses activités de cohésion et ateliers de sensibilisation et prévention.

Lundi 29 août 2022, après un petit-déjeuner offert par le Bureau des Etudiants, Thomas Maurer, Directeur à la Formation et la Pédagogie et Benoit Panicaud, responsable du Tronc Commun ont souhaité la bienvenue aux 304 jeunes bacheliers admis à l'UTT. Ils ont été ensuite pris en charge par une centaine d'organisateur et 180 chefs d'équipe bénévoles pour une semaine d'intégration.

La 1^{ère} semaine d'intégration des nouveaux étudiants, du 29 août au 2 septembre, combine des temps institutionnels (présentations de la Bibliothèque Universitaire, du pôle santé, de la Fondation UTT, du Bureau d'Aide à l'Insertion Professionnelle, du service des sports, de la Maison des étudiants, de la Fédération des Etudiants Troyens Campus 3 et des élus étudiants), administratifs (inscriptions, remise de la carte étudiante...), pédagogiques (amphi de remédiation, réunion pour les étudiants inscrits en section sport-études...) et des moments de convivialité, sensibilisation et prévention, pour bien les intégrer dans leur formation et leur nouvelle vie d'étudiant.

Le lundi 5 septembre 2022 marquera le début des cours. Aussi, l'équipe d'intégration propose une deuxième semaine d'activité, de sensibilisation et de prévention, en libre accès.



Dès son arrivée, chaque nouvel étudiant est accompagné par un « parrain », UTTien déjà aguerri au fonctionnement de l'UTT, qui va aider son « fillot » tout au long de l'année. Un « Welcome Pack » est offert à chaque nouvel UTTien par le Bureau des Etudiants, comprenant une lunch box et des couverts réutilisables, une gourde en inox, des préservatifs, divers goodies, le règlement des études à l'UTT, un Guide de bienvenue et un Guide de prévention.

L'association SecUTT, première association de secourisme composée uniquement d'étudiants et affiliée à la Fédération Française de Sauvetage et de Secourisme (FFSS), est présente tout au long des événements de l'intégration.

Sensibilisation et prévention sont au cœur des activités d'intégration, proposées par l'équipe du BDE : 6 étudiants coordinateurs travaillent sur le sujet depuis décembre 2021.

Mobilité douce et prévention routière

Pour bien circuler à vélo, une **après-midi « mobilité douce et prévention »** sur le campus, est proposée aux nouveaux venus, **en partenariat avec la Police Nationale de l'Aube, Troyes Champagne Métropole et la Maison des Etudiants, le lundi 5 septembre 2022** :



- Un atelier de sensibilisation à la conduite d'un deux-roues, vérification (freins, éclairage, sonnette...) et remise en état des 2 roues, cycles et Engins de Déplacement Personnel Motorisés – EDPM (Trottinettes électriques, etc.) sera proposé par la Police Nationale de l'Aube.
- Un atelier prévention routière sera présent.
- La Roue verte présentera les services proposés aux étudiants par l'association et proposera un atelier réparation.
- La Maison des Etudiant sera présente pour une opération Bicycode à 1 €. Le marquage BICYCODE est un numéro unique gravé sur le cadre des vélos, référencé dans un fichier national, pour la lutte contre le vol et le recel de vélos, soutenu par le Ministère de l'Environnement et par le Ministère de l'Intérieur.
- Troyes Champagne Métropole viendra présenter les possibilités de déplacement offertes dans l'agglomération : La Maison du vélo (service de location et remisage de vélos à la gare de Troyes), Le Marcel à vélo (vélos à assistance électrique en libre-service, disponibles 7 jours sur 7, 24h/24 - 21 stations Le Marcel à Vélo sont implantées sur sept communes de l'agglomération), l'offre de transport en commun de la TCAT, et Karos (service de court-voiturage de Troyes Champagne Métropole).

La route est un espace qui se partage, ce qui implique un respect mutuel de la part de ceux qui s'y déplacent. Pour bien circuler à vélo et EDPM, les usagers sont appelés à appliquer les règles du code de la route.

Quelques règles élémentaires de sécurité seront rappelées à cette occasion :

- Ne pas zigzaguer entre les voitures.
- Anticiper le changement de direction et signaler son intention en tendant le bras du côté où l'utilisateur veut tourner.
- Rester à l'écoute : l'utilisation de casque audio ou d'oreillettes est interdite car ils coupent des bruits de la circulation et augmentent les risques d'accident.
- Ne pas rouler après avoir bu trop d'alcool. Au-delà de 0,5g/l, c'est interdit, passible d'une amende et surtout très dangereux.
- En groupe, privilégier la file indienne. Ne jamais circuler à plus de deux côte à côte.

Voir la vie et faire du sport autrement

A l'UTT, des dispositions particulières, aménagements aux cours et/ou aux examens, sont proposés pour les étudiants en situation de handicap. Afin de sensibiliser les étudiants aux situations de handicap, une **journée « Voir la vie et faire du sport autrement » est proposée le jeudi 8 septembre 2022.**



De 11h00 à 12h30 (amphithéâtre)

Conférence sur les troubles autistiques donnée par Lali Dugelay, Joyeuse autiste Asperger, experte communication, spécialiste handicap, Hymne à la joie de l'inclusion, fondatrice de Aspieatwork.fr

De 11h00 à 17h00 (Halle sportive et parking de la Halle sportive)

5 activités Handisport : basket fauteuil, boccia, curling, et sarbacane, en intérieur, et biathlon (course en fauteuil et tir laser) en extérieur, par le Comité Handisport de l'Aube, **en présence de Delphine Fisher, Championne de tir auboise, qui a participé aux Jeux Paralympiques 2012.**

De 14h00 à 15h45 (Halle sportive et parking de la Halle sportive)

Mises en situation et ateliers troubles auditifs par l'association Des Yeux et Des Mains de Sainte-Savine.

De 14h00 à 17h00 (Halle sportive et parking de la Halle sportive)

Stands d'information-Maison Départementale pour les Personnes Handicapées (MDPH)

De 15h00 à 17h00 (Halle sportive et parking de la Halle sportive)

Mises en situation et ateliers

- Par l'Association des Paralysés de France, antenne de Sainte-Savine : parcours accidenté en fauteuil
- Par l'association Valentin Haüy, antenne de Troyes : ateliers et mise en situation sur les troubles visuels et présentation de matériels spécifiques
- Par le club d'escalade DEVERS : handi-escalade

Stands d'information :

- Cap Emploi de l'Aube
- Fédé100%handinamique : présentation du programme PHARES, programme de tutorat en faveur des collégiens et lycéennes en situation de handicap, porté à l'UTT par Emeline Lambert, référente handicap étudiant

De 16h00 à 17h00 (amphithéâtre)

Conférence sur les troubles auditifs par l'association Des Yeux et Des Mains de Sainte-Savine

Lutte contre les Violences Sexistes et Sexuelles

Consciente qu'une action volontariste permet de faire évoluer les comportements et donc de réduire les risques, l'UTT est pleinement engagée dans une démarche de politique sociale visant à la fois à promouvoir l'égalité Femmes/Hommes, à lutter contre les VSS et à mener toutes les actions qui pourront favoriser l'EDI (Egalité/Diversité/Inclusion). En nommant une référente égalité à temps plein en avril 2021, l'établissement a réaffirmé son engagement de faire du campus un endroit sûr où la communauté étudiante peut poursuivre son cursus avec autant de sérénité que possible.

Depuis août 2021, l'accent a été mis sur la lutte contre les Violences Sexistes et Sexuelles (VSS). Le but est de sensibiliser le plus grand nombre d'étudiants en proposant des formations tous les ans qui s'articulent comme suit :

- Formation des chefs d'équipe avant la semaine d'intégration (identification des VSS, première écoute, accompagnement)
- Sensibilisation de 300 nouveaux étudiants en février pendant la semaine BESST - Bases essentielles en santé et sécurité au travail (identification et caractérisation des VSS, rappel à la loi, évaluation)
- Formation annuelle des cadres et des agents de l'établissement.

En parallèle, un espace MOODLE comportant des ressources est mis à disposition.

Chaque étudiant se doit de respecter cette démarche et s'y engage en signant une charte de bonne conduite. Les associations étudiantes se doivent également de soutenir cette démarche et s'y engageront contractuellement en signant la charte des associations nouvelle mouture. La tolérance zéro réclamée par tous doit être appliquée.

Il existe à l'UTT un dispositif de traitement des situations de VSS qui identifie clairement les différentes étapes des procédures d'accompagnement et les rôles de chacun. Cette plateforme "utt.signalement.net" est accessible 24h/24h et 7j/7, depuis septembre 2021. Elle permet d'alerter (qu'on soit témoin ou victime) et offre une prise en charge et un accompagnement des victimes.

L'équipe du pôle santé écoute et accompagne également au quotidien les personnes qui en ont besoin.

Mercredi 24 août et jeudi 25 août 2022, les 180 organisateurs et chefs d'équipes chargés d'accompagner les nouveaux entrants à l'UTT, ont suivi une formation de sensibilisation aux Violences Sexistes et Sexuelles, dispensée par HandsAway.

Les thématiques abordées au cours des 4 ateliers :

- Instaurer un climat de confiance avec les nouveaux et être exemplaire.
- Mettre en place des dispositifs et des procédures de gestion des VSS pendant les soirées et événements clés de l'intégration : dispositif « safer » qui propose une application comportant deux interfaces (alerte auprès de bénévoles sensibilisés et système de géolocalisation permettant une prise en charge rapide), dispositif « Angel shot » qui propose un mot « code » énoncé lors d'une commande au bar et signifiant qu'on a besoin d'aide, mise en place d'une « safe zone » permettant à des victimes ou simplement des personnes importunées de s'isoler et de bénéficier d'une écoute.
- Communiquer sur les VSS et diffuser le numéro d'urgence et la plateforme de signalement le plus largement possible.
- Faire attention à la communication et créer du contenu de sensibilisation sur les réseaux.
- Effectuer un suivi après l'intégration.

Manon, étudiante référente de l'équipe intégration, est chargée du suivi des actions de sensibilisation et prévention durant toute l'intégration en lien avec le pôle santé de l'UTT et Sandy De Wreede, référente égalité femme-homme à l'UTT.

Des bouchons d'oreilles, préservatifs, éthylotests et protèges gobelets seront distribués à chaque événement.

Au cours de la semaine d'intégration, les nouveaux étudiants vont relever des défis scientifiques et technologiques, visiter les locaux, se rendre au village associatif (l'UTT compte une quarantaine de clubs et associations), découvrir les activités proposées tout au long de l'année et se faire des amis qui partagent les mêmes passions. Ils vont se détendre au foyer du BDE, partager des repas et barbecue en extérieur, se maintenir en forme avec un rallye sportif au sein du campus, et enfin, pour celles et ceux qui le souhaitent, partir en Week-End d'Intégration (WEI).

Tout est mis en place pour une intégration réussie à l'Université de technologie de Troyes.

Les chiffres de la rentrée *

- 304 étudiants admis présents en Tronc commun (TC) dont 13 étudiants étrangers - 74 % avec mention Très bien au Bac
- 227 nouveaux étudiants admis présents en branche ingénieur dont 39 étudiants étrangers
- 80 étudiants admis présents en Master dont 52 étudiants étrangers
- 95 étudiants admis en Mastère Spécialisé®
- 39 étudiants étrangers en échange, sous convention ingénieur

* Les chiffres seront validés après les inscriptions administratives

Contact presse :

Delphine Ferry, Chargée de communication

delphine.ferry@utt.fr

Tél. : 03 25 71 58 83

À propos de l'UTT : www.utt.fr

Avec 3200 étudiants, l'Université de technologie de Troyes fait partie des dix plus importantes écoles d'ingénieurs françaises. L'UTT forme des ingénieurs en sept branches, des Masters en six parcours et des docteurs en trois spécialités. La politique de développement de l'UTT mise sur une recherche de haut niveau et une stratégie internationale ambitieuse. L'UTT est membre de la Conférence des Directeurs des Ecoles Françaises d'Ingénieur (CDEFI), de la Conférence des Grandes Ecoles (CGE), et de France Universités. L'UTT coordonne l'Université de technologie européenne, EUt+. L'UTT fait partie du réseau des universités de technologie françaises, avec l'UTBM (Belfort-Montbéliard) et l'UTC (Compiègne) ainsi que l'UTSEUS, créée en 2005 sur leur modèle à Shanghai.